



## Dossiers

Cliquez sur les titres pour accéder aux liens.

### Liban : abattre les cloisons pour construire des ponts

Le fondateur de l'association Alpha, le père Albert Abi Azar vit à Beyrouth. Alpha, partenaire du CCFD-Terre Solidaire, intervient au pays du Cèdre, mais aussi en Syrie et en Irak pour des missions d'urgence humanitaire, et dans le cadre de son programme d'alphabétisation. Rencontre avec un homme au caractère bien trempé, porteur de la mémoire de son pays.



### Développement : « Il est temps de lever l'ambiguïté »

Dès sa création, le CCFD-Terre Solidaire défend une vision du développement qui doit permettre à chaque personne de se réaliser dans ses dimensions : économiques, culturelle, spirituelle et citoyenne. 60 ans plus tard, dans un monde où le profit est roi, quelle est la position de l'association ? Esquisse de réponse avec le directeur de partenariat international, Nicolaas Heeren.

## Loir-et-Cher

### Un pied en Palestine

20 mois ! 20 mois se sont écoulés entre le voyage **Un pied en Palestine** et la première restitution. En octobre 2019, Sarah, bénévole à la délégation 41, est partie avec d'autres jeunes en Israël-Palestine afin de mieux comprendre la situation et rencontrer des partenaires du CCFD-Terre Solidaire. « Suite à ce voyage, des restitutions étaient prévues, des flyers et affiches avaient même été distribués. Tout était prêt. Ma cagette avec le matériel était complète. Mais la pandémie est passée par là. » nous explique Sarah. « Mais cela n'a pas amoindri mon envie de faire des restitutions, au contraire ! D'ailleurs, je n'ai rien rangé de ma cagette, elle est restée dans mon bureau car j'étais certaine qu'elle servirait. Alors quand Michel, bénévole dans le Cher, m'a proposée d'intervenir dans le cadre d'une journée sur Israël-Palestine, je me suis dit "ça y est, c'est enfin parti !". Cette restitution s'est bien passée et j'ai hâte d'en faire d'autres. » Si vous souhaitez que Sarah intervienne dans votre mouvement, association ou paroisse, n'hésitez pas à contacter la délégation.  
Voir aussi l'article en page 2



## REGION CENTRE

### Commission Création d'une mallette d'animation ECSI\*

\*Education à la citoyenneté et à la solidarité internationale

Les objectifs de cette commission régionale sont de gagner en lisibilité en regroupant un certain nombre de jeux ou animations ECSI et de faciliter l'intégration et la formation des nouveaux bénévoles ECSI. Pour cela, il a été décidé de créer et mettre à disposition 2 mallettes (physiques) dans chaque département de la région. L'équipe a déjà listé plus de 30 jeux et animations qui composeront cette mallette et créé une fiche-type qui accompagnera chaque jeux/animations. Le nom de la mallette est également trouvé : **Le coffre aux trésors ECSI-Centre Val de Loire**. Encore un peu de patience, cette mallette sera disponible à l'automne 2021 !

## ACTEURS DE PAIX EN ISRAËL- PALESTINE : UN DEFI ?

Le CCFD-Terre Solidaire du Cher a organisé le samedi 19 juin à Bourges une journée de sensibilisation et de partage sur la recherche de la paix en Israël et en Palestine malgré la situation difficile dans ces territoires. Pour préparer l'éventuelle venue de notre partenaire Sadaka Reut à l'automne, notre objectif était d'informer sur la situation dans cette région, et de découvrir un peu sa culture.

Les participants ont pu voir l'exposition du CCFD-Terre Solidaire « Déplacements de population », des vidéos sur une chanson de paix, un village mixte en Israël, le problème de l'eau. Des stands étaient tenus par des associations du Cher : le Mouvement de la Paix, Palestine 18, Artisans du monde, et il y avait un coin librairie. Au programme également figuraient des ateliers culturels : cuisine palestinienne, danses israéliennes ainsi que des contes palestiniens qui ont accompagné chaque vidéo. Puis il y eut la restitution du voyage *Un pied en Palestine* avec le témoignage de Sarah, qui a fait un voyage de découverte en Palestine en 2019 avec un groupe de jeunes. Un spectacle de danses orientales a permis de finir sur une note festive.

Cette journée a permis de toucher une quarantaine de personnes, et surtout a créé une rencontre avec des alliés locaux qui pourra certainement se poursuivre.

Michel S.



Cliquez sur les titres pour accéder aux liens.

### Retour sur l'Assemblée générale 2021

L'Assemblée générale est le point d'orgue de l'année associative. Les 12 et 13 juin dernier, ce sont une centaine de bénévoles et salariés.e.s qui se sont mobilisés pour permettre les débats démocratiques et notamment fixer les objectifs des 6 années à venir suite à la parution du nouveau rapport d'orientation. Retour sur ce temps fort de l'Association, dont l'équipe organisatrice a encore une fois redoublé d'imagination et de créativité pour en faire événement dynamique et rassembleur malgré le format en visioconférence.

### Retour sur les 3 webinaires migrations de juin

Au cours de la première quinzaine du mois de juin, l'équipe migrations internationales a organisé 3 webinaires pour mettre en avant les partenaires sur la thématique en France et à l'internationale. Retour sur ces 3 événements.

### La cuvée 60 ans du CCFD-Terre Solidaire : une belle aventure dans le Vaucluse !

Pour fêter les 60 ans et faire connaître le CCFD-Terre Solidaire à de nouveaux publics, l'équipe du Vaucluse a lancé la cuvée Terre Solidaire en février 2021.



### Dates à retenir

- Samedi 25 septembre : Assemblée générale régionale à Orléans

## COLLEGIALITE DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE

### Chrétiens dans le monde rural



*Association loi de 1901, le CMR est à la fois mouvement d'éducation populaire et d'action catholique dans la diversité des territoires ruraux. Par sa dimension « éducation populaire », le CMR ambitionne un mieux vivre ensemble dans la société : c'est un lieu de formation permettant à chacun-e de ses membres de devenir acteur de transformation sociale.*

Début 2020, la pandémie de la Covid 19 est à la une de tous les médias, faisant naître un climat de peur. Mars 2020, toute la France est confinée. Une première pour beaucoup d'entre nous. Au début de cette crise sanitaire, le CMR 67 a proposé une grille de relecture pour aider les membres en équipes à exprimer comment cette situation impacte leur vie. Nous ne savions pas alors que cette crise allait durer et que ce confinement n'en serait que la première étape. Chaque personne vit cette crise à sa manière, en fonction aussi de son âge et de son état de santé. Certains aînés ne se sont plus retrouvés en équipe. Les plus jeunes en ont profité pour se réunir entre deux confinements ou parfois se sont retrouvés en visio. Voici, à travers leurs propres expressions, ce qu'ils disent de cette crise sanitaire, les craintes et les questionnements qu'elle suscite ainsi que les prises de conscience que cette situation éveille. Pour lire le dossier, cliquez [ici](#).